

Podía realizar esta experiencia Erasmus de muchas maneras, de lo bien que me lo he pasado, de cuantos viajes he hecho, de toda la gente genial que he conocido, de todas las experiencias inolvidables que he vivido... pero creo que eso es más bonito que cada uno lo vaya conociendo y lo vaya viviendo en sus carnes, porque en cada caso será diferente. Así que voy a enfocar esta experiencia con lo que a mi realmente me preocupaba y me tenía las noches en vela antes de partir.

Lo primero de todo, el acuerdo de estudios. El primer acuerdo de estudios que haces en Granada, hablando en plata, no vale para absolutamente nada, así que no te la compliques con las que vas a aprobar en julio o las que vas a aprobar en septiembre, no te agobies porque has puesto en el primer acuerdo asignaturas que has aprobado o no has puesto asignaturas que no has aprobado, porque te vuelvo a decir que es un papel que no sirve para nada y es una de las cosas que más me agobiaba a mí al inicio de la aventura. Lo de que no sirve para nada tiene un por qué, y es porque cuando llegas a Patras nada es como lo que tú imaginabas, esto lo comentaré más adelante, no sirve para nada porque cuando llegas hay asignaturas que ya no existen, o que de un año para otro cambia el nombre, o que el profesor se ha pedido una excedencia y está un año en otro país, o que el profesor te dice que no tiene buena experiencia con los Erasmus y que mejor que te cojas otra, o que el profesor te dice que el sólo hace la asignatura en Griego. Tengo que decir para que os quedéis más tranquilos que sólo en un caso el profesor me dijo que me cambiara la asignatura porque no tenía buena experiencia con los Erasmus y en otra asignatura me dijo que sólo la impartía en griego (me dijeron que tenía la obligación de impartírmela en inglés que hablara con mi coordinador, pero todos sabemos que si a alguien le obligan a hacer algo que no quiere, y más a un profesor en Patras, no apruebas ni aunque te estudies toda la bibliografía en chino, en ruso y en inglés).

Otra cosa que me preocupaba mucho, el idioma, ya que yo llevaba un nivel de inglés muy básico. En la universidad todo el mundo habla inglés tanto profesores como alumnos y un inglés muy parecido al nuestro (nada de inglés yanqui ni inglés perfectísimo británico). El 80% de los habitantes de la ciudad hablan un inglés coloquial para poder mantener una conversación con ellos.

Llegada a Patras: hay dos puentes aéreos directos. Barcelona→Atenas y Madrid→Atenas. Os recomiendo que no hagáis muchas escalas ya que una vez que llegas a Atenas de después de 3:30 horas de viaje tienes que hacer otras 3 hasta llegar a Patras. Cuando salgas del aeropuerto de Atenas y recojas tu equipaje dirígete hacia la salida del aeropuerto. Justo en la salida encontraras un kiosquito, compra un ticket de bus para la estación de bus "Kifissos" y coge el bus X.93, el cual se coge justo al lado del kiosko. Debes bajarte en la última parada (se ve fácil ya que el bus entra dentro de la estación y ves una típica estación de bus como la de Granada). Tardas como una hora en llegar desde el aeropuerto a la estación de bus "Kifissos". Una vez en la estación debes entrar donde se compran los billetes de bus y sacarte uno para Patras, cuesta unos 20 euros. El viaje desde la estación hasta Patras dura unas 3 horas. Una vez que

estés en Patras justo cuando te bajas del autobús hay muchos taxis para que cojas uno hasta donde te dirijas.

Lo primero que os recomiendo es que os pongáis en contacto con la ESN (Erasmus Student Network) de Patras, es un grupo de voluntarios que te van a asignar a una persona la cual te ayudará en tus primeros días en Patras, te enseñará la universidad, te llevara a donde vivas, te mostrará un poco la ciudad... y están todo el año organizando fiestas y jornadas de convivencia para que nos conozcamos todos los Erasmus.

Opciones de vivir: Antes había dos residencias "small estia" y Kastelokampos, pero este año con el tema de la crisis Kastelokampos la han cerrado, por lo que solo está "small estia." Esta residencia cuesta 100 euros al mes (calidad precio está bien pero no esperes gran cosa). Hay una miniconina para 30 personas (pero mini mini), el internet no va ni a patadas y está unos 13 minutos del centro en bus (al principio no es mucho pero luego acaba siendo una tortura ya que los autobuses cortan a las 24:00 y tienes que coger siempre que vayas al centro, que serán casi todos los días. Un taxi desde el centro hasta la residencia de día cuesta sobre 5 o 6 euros y por la noche entre 8 y 10 euros). La universidad está justo al lado opuesto del centro (digamos que la residencia esta entre el centro y la universidad) y el bus que tienes que coger tanto para ir al centro como a la universidad es el nº6 que pone en griego "ΠΑΝΕΠΙΣΤΗΜΙΟ" (significa universidad). Sobre este aspecto mi experiencia fue la siguiente, comencé en la residencia, conocí a mucha gente y luego todos los españoles nos fuimos cambiando a pisos en el centro. En Patras el alquiler está muy barato, en mi caso yo me cogí un estudio para mí solo por 150 euros internet y agua incluido en puro centro de la ciudad.

Lo primero que tienes que hacer nada más llegar es contactar con Helini Simoni, es la encargada de los Erasmus en Patras. Es una mujer muy amable y simpática y te facilitará al máximo todo. Es muy importante que te hagas el carnet de estudiante y la tarjeta del comedor (los Erasmus desayunamos, comemos y cenamos gratis en la cantina). Siguiendo paso ve a conocer a nuestro coordinador Michael Logothetis, es el mejor profesor que te vas a encontrar sin duda alguna (después comentaré más sobre los demás), pídele la guía docente de la carrera actualizada y empieza en serio a elaborar tu primera modificación de acuerdo de estudios, está ya sí que es importante.

Tema docente: yo no sé si ha sido el año por el que fui y la situación tan convulsa en la que se encuentra Grecia. Quiero dejar claro y absolutamente claro que esta es mi experiencia la cual voy a relatar con la mayor sinceridad posible. Llegue a finales de septiembre y estaba todo en huelga, muchos profesores oficina de relaciones internacionales, cantina, secretarias...todo. Sinceramente excluyendo a dos o tres profesores, por lo general allí el profesorado no está muy pendiente alumno y un poquito menos de los Erasmus. Todos los profesores tienen como 3 o 4 secretarios, que son alumnos de posgrado de su departamento pero realmente lo usan como secretarios. En su despacho están como 2 días a la semana 1 hora cada día y si van, porque ni tienen

horas fijas ni tienen horarios de tutorías ni nada. A los correos algunos te contestan a las 5 días otros a los 10 días y otros muchos ni te contestan. Muy importante que aunque yo os lo diga, os va a pasar lo mismo que me pasó a mí y ya me lo habían advertido, “no te agobies porque al final todo va salirte bien, tarde con prisas pero bien”. Yo tanto en el primer como en el segundo cuatrimestre no supe lo que tenía que hacer en cada asignatura para aprobar hasta dos meses después de empezar cada cuatrimestre. ¿Cómo evalúan allí? Pues algunos te dan unos apuntes en inglés y te hacen examen oral o escrito, otros te mandan proyectos y otros ejercicios para entregar. Mis recomendaciones son que una vez que montéis guardia en el despacho de cada profesor y los encontréis, y una vez que os digan cual va a ser el procedimiento para aprobar, no los agobies mucho, ni se os ocurra ir todas las semanas a preguntar dudas, lo primero porque no los vais a encontrar y lo segundo porque de verdad os lo digo, le agobia y no le sienta del todo bien que estéis todas las semanas buscándolo (hablo de una gran parte luego hay otros como Logothetis o Thanos, que son profesores súper responsables y que están deseando que vayáis a su despacho para charla de la asignatura, de fútbol o de España). Así os resumo, montar guardia en los despachos, y una vez encontrados preguntar que hay que hacer para aprobar y después estudiar por vuestra cuenta e ir a su oficina cuando el examen este próximo unas cuantas veces. Otra cosa importante, el nivel de las asignaturas, es muy parecido al de Granada, quizás un poco más fáciles los exámenes en Patras pero el temario y nivel casi similares. A la vuelta también tuve muchos problemas ya que volvieron a ponerse en huelga y tenía todo hecho como 15 días antes de coger el vuelo, y lo tuve que retrasar porque no encontraba a profesores para que me dieran las notas. A su favor tengo que decir que aunque son despistados, no te hacen mucho caso y no le gustan los agobios, luego cuando todo está próximo y llegan las prisas (cuando nos pilla el toro como decimos en aquí), te lo facilitan e intenta ayudarte lo máximo posible para que no suspendas. Al final le acabas cogiendo cariño a todos.

Bueno espero que os haya servido mi experiencia, he intentado de tocar todos los temas los cuales a mí me preocupaban de verdad. Demás esta de decir que es una experiencia inolvidable, y que te ayuda a crecer tanto académicamente como socialmente. Pero el tema de los viajes, lugares donde ir, bares...pienso que es más bonito que nadie os haga una idea preconcebida si no que lo descubriais vosotros mismos.

Mi correo es pefuro@correo.ugr.es para cualquier duda que tengáis.

Un cordial saludo, Pedro.